



DIPLOMADO EN ARTETERAPIA
INFANTO – JUVENIL
2025 – 5ta versión

Diplomado online 108 horas sincrónicas

Marzo a Noviembre 2025



Espaciocrea

ESPACIOCREA Centro de Formación en Arte Terapia.

Nace el 2006, dedicado a formar Arte Terapeutas de excelencia Académica y Humana. Desde nuestros inicios dictamos constantemente cursos, talleres, seminarios nacionales e internacionales de Arteterapia destinados a ampliar los conocimientos de nuestra Disciplina.

El 2012 dimos inicio al Primer Magister en Arte Terapia de Chile y Latinoamérica, en conjunto con la Universidad del Desarrollo y el 2019 iniciamos nuestro Postítulo en Arte Terapia. Somos un equipo compuesto por Arte Terapeutas de gran reconocimiento nacional e internacional, comprometidos con un desarrollo sustentable y de excelencia del Arte Terapia.

Estamos ubicados en Los Dominicos 8630, oficina 805

Nos puedes contactar en los siguientes medios:

www.espaciocrea.cl

contacto@espaciocrea.cl

Instagram: @espaciocrea.arteterapia

DIPLOMADO EN ARTETERAPIA INFANTO-JUVENIL

El diplomado en “Arteterapia Infanto-juvenil” busca entregar una mirada actualizada del arteterapia y la incorporación de esta en el trabajo interventivo con niños, niñas y adolescentes.

Los cursos fueron desarrollados con el fin de actualizar los conocimientos en imagen, arte y de procesos creadores infanto-juveniles para el trabajo con personas en esta etapa de vida, especialmente en situaciones de crisis.

Diferentes profesiones utilizan hoy en día, de diversas maneras imágenes, arte y procesos creadores en niños y jóvenes: la educación artística, el arteterapia, la psicología y psiquiatría infanto-juveniles, entre otras. Se aprenderá de teorías, prácticas y experiencias del uso de la imagen con niños y adolescentes, con una convergencia e integración multidisciplinaria.



Los cursos se pueden tomar de forma independiente o tomar el diplomado completo. Si se participa de todos los cursos se otorgará un certificado del **Diplomado en Arte Terapia Infanto-Juvenil**.

Objetivos

Objetivo general:

Brindar conocimientos teórico-prácticos para la incorporación de la arteterapia en el contexto de trabajo con niños, niñas y adolescentes en diferentes escenarios de intervención y campos de aplicación.

Objetivos específicos:

- Conocer teoría y los principales modelos de la arteterapia para el sustento de la práctica en los distintos niveles de intervención.
- Conocer acerca de la imagen, los procesos creativos, la creatividad y la materialidad en el trabajo interventivo con enfoque arteterapéutico.
- Conocer los aportes de la neurociencia y la neurología en los abordajes del arteterapia y de los procesos creativos con niños y adolescentes
- Desarrollar habilidades terapéuticas acordes a la incorporación del arte en los procesos interventivos.
- Desarrollar herramientas y actualización de la información en torno a las distintas etapas del ciclo vital infanto-juvenil comprendiendo que la arteterapia es beneficiosa en esta etapa del desarrollo.
- Identificar, crear y aplicar técnicas y recursos de arte para el trabajo interventivo con niños, niñas y adolescentes.

Dirigido a

Psicólogos, Psiquiatras, Arteterapeutas, Terapeutas Ocupacionales, Trabajadores Sociales, Psicopedagogos, Educadores, Profesionales de la salud y estudiantes de último año.

Metodología

- Clases teóricas-prácticas
- Actividades experienciales
- Presentación de viñetas
- Tareas optativas por módulo para retroalimentación por parte de docentes.



Horarios

- Dos fines de semanas distribuidos de la siguiente forma:
 - Viernes de 18:00 a 21:00 hrs.
 - Sábado de 09:00 a 12:00 hrs.

Certificación

El estudiante debe asistir al 85% de las clases sincrónicas. Así mismo deberá cumplir con un trabajo integrativo al finalizar el programa de diplomado.

PLAN DE ESTUDIOS

Módulos

Núcleos temáticos

Los materiales en arteterapia infanto-juvenil

- Conceptos introductorios del arteterapia
- Aspectos introductorios de la intervención con arte y arteterapia
- Los materiales en arteterapia y sus características.
- Revisión de materiales y técnicas artísticas

La imagen en arteterapia infanto-juvenil

- Distintos usos de la imagen
- La imagen y su interpretación
- Memoria e imagen
- La imagen en el conflicto o trauma
- Los simbolismos en arteterapia

Desarrollo infanto-juvenil y arteterapia

- Teorías del desarrollo infanto-juvenil
- Psicomotricidad y desarrollo
- El desarrollo infanto-juvenil en el arte
- Desarrollo emocional y arte relacional

Arteterapia y juego infanto-juvenil

- Conceptos de arteterapia asociados al juego.
- El juego
- El juego y el arte una simbiosis positiva.
- Arteterapia y juego en niños
- Arteterapia y juego en adolescentes



Arteterapia infanto-juvenil y neurociencias

- Aportes del arteterapia en abordaje de niños y adolescentes.
- Aporte de las neurociencias y neurología en los abordajes con arteterapia y procesos creativos del niño.

Arteterapia infanto-juvenil y enfoques terapéuticos.

- Enfoque psicodinámico y arteterapia.
- Enfoque cognitivo conductual y arteterapia
- Enfoque humanista y arteterapia
- Enfoque sistémico y arteterapia

Arteterapia infanto-juvenil y creatividad

- Los procesos creadores infanto-juveniles
- Aspectos del trabajo con arteterapia y procesos creadores.

Arteterapia, neurodivergencias y psicopatología infanto-juvenil

- Arteterapia y neurodivergencias
- Arteterapia y principales trastornos mentales.
- Arteterapia y trauma

Arteterapia infanto-juvenil y educación

- Salud mental escolar
- Intervención desde el arteterapia en salud mental escolar.
- Contextos grupales de arteterapia en la escuela.
- Huertos y arteterapia

FECHAS 2025

FECHA	MÓDULO	DOCENTES
Marzo	Los materiales en arteterapia infanto-juvenil -21 y 22 de marzo -28 y 29 de marzo	Yoselin Bahamondes
Abril	La imagen en Arteterapia Infanto-juvenil -11 y 12 de abril -25 y 26 de abril	Yoselin Bahamondes Susana Alvarado. Ana Gómez
Mayo	Desarrollo infanto-juvenil y arteterapia -09 y 10 de mayo -23 y 24 de mayo	Yoselin Bahamondes Andrea Díaz
Junio	Arteterapia y juego infanto-juvenil -13 y 14 de junio -27 y 28 de junio	Yoselin Bahamondes Andrea Díaz
Julio	Arteterapia infanto-juvenil y neurociencias. -18 y 19 de julio - 25 y 26 de julio	Daniela Besa Andro Montoya Paola León
Agosto	Arteterapia infanto-juvenil y enfoques terapéuticos -22 y 23 de agosto -29 y 30 de agosto	Yoselin Bahamondes Paula Caballería

Septiembre	Arteterapia infanto-juvenil y creatividad -5 y 6 de septiembre -12 y 13 de septiembre	Daniela Besa
Octubre	Arteterapia , neurodivergencias y psicopatología infanto-juvenil -10 y 11 de octubre -17 y 18 de octubre	Yoselin Bahamondes Andrea Díaz
Noviembre	Arteterapia infanto-juvenil y educación -14 y 15 de noviembre -21 y 22 de noviembre	Yoselin Bahamondes Solange Germain

CUERPO DOCENTE

Yoselin Bahamondes Urra – Directora

Psicóloga, Universidad de Concepción. Es Arteterapeuta y Magíster en Arteterapia, Universidad del Desarrollo- Espaciocrea. Posee especialización de Arteterapia en School Visual Arts NYC, Estados Unidos y curso de Arteterapia y juego en Centro Metáfora, España. Formada en Salud Mental Perinatal en Instituto Europeo de Salud Mental Perinatal, España. Está diplomada en “Intervenciones Clínicas en abuso sexual infantil en la infancia y la adolescencia”, “Salud mental en la infancia y en la adolescencia”, “Abordaje integral y multidisciplinar del autismo en la infancia y adolescencia”, “Juego e interacciones lúdicas”, “Neuropedagogía del juego” y “Docencia Universitaria”.

Miembro del Colegio de Arteterapeutas de Chile (CATCH). Ha realizado capacitaciones sobre intervenciones en maltrato, abuso sexual, terapia vincular y terapia de juego. Tiene experiencia en terapia reparatoria con NNA durante 11 años y en consulta privada con población infanto-juvenil y en salud mental perinatal. Ha realizado docencia universitaria de pregrado en Psicología y otras carreras. Supervisora de práctica en carrera de Psicología. Docente de postgrados en la línea de Psicología y Arteterapia. Directora de diferentes programas de diplomados de Arteterapia. Autora del libro “Arte terapia y abuso sexual



infantil: Aplicación y técnicas de intervención”. Coautora en libro “Arteterapia en Chile: Creando puentes hacia el bienestar”.

Daniela Besa.

Licenciada en psicóloga por la Universidad Diego Portales. Cursó dos másters en la Universidad Complutense de Madrid, España. Uno de Arteterapia y otro de Psicoterapia Psicoanalítica. Asimismo, ha realizado diplomados en estrategias de intervención en Salud Mental con población infanto-juvenil en condiciones de vulnerabilidad (Universidad de Chile) y en historia del arte (Universidad Católica de Valparaíso).

Se desenvuelve en el ámbito clínico hace 16 años, haciendo psicoterapia y arteterapia. Tiene más de 8 años de experiencia docente y como relatora, en empresas privadas y en universidades.

Tanto en su formación como desarrollo profesional trabaja con temas de creatividad e innovación. Ha publicado textos especializados en arteterapia, su último libro se titula Arteterapia: actos y procesos de sentido. Editorial Olejnik. También ha publicado libros infantiles.

Andrea Díaz Cea

Licenciada en Ciencias de la Ocupación y Terapeuta Ocupacional de la Universidad de Chile. Cursé máster de Arteterapia en la Universidad del Desarrollo, así como diploma de Mediación Familiar en la Universidad del Pacífico y Diploma de Políticas Públicas y Desarrollo en la Universidad de Chile. Con cursos y certificaciones afines a la atención en salud mental en población infanto juvenil. Actualmente cursando el Máster de Escritura creativa de la Universidad de Salamanca. Con doce años de experiencia en diversas fundaciones y entidades públicas y privadas, con diversas poblaciones y niveles de complejidad, tanto en el área psicosocial como clínica en áreas de salud mental e inclusión social. Actualmente trabajando en el Programa TEA del centro médico San Joaquín de UCChristus y en consulta privada, con población infanto juvenil y adulta, y como parte del equipo de la Unidad de Psicosis de UCChristus, manteniendo siempre un trabajo en red con diversos equipos de intervención de la región metropolitana, para el apoyo de personas dentro y fuera de la región.



Solange Germain

Magister en Artes en la Salud y Arteterapia, Universidad Finis Terrae. Licenciada en Artes mención Artes Plásticas, Título de Pintora, Universidad de Chile. Profesora de Artes Plásticas, para Educación Media, Universidad de Chile.

Ha realizado actividades laborales, tales como exposiciones, intervención en vulneración de derechos de NNJ, trabajo en sectores rurales con personas mayores e intervención con personas en situación de discapacidad, bajo el foco de la descentralización.

En 2021 abre su taller llamado Sol Pedalea artt, un taller abierto para aprendizaje y experimentación artística a la escucha de las necesidades de las personas que se acercan, además de trabajo arteterapéutico hacia el autocuidado y expresión emocional.

Ana Gómez Uriarte

Licenciada en Bellas Artes, Universidad del País Vasco. Máster en Arteterapia, Universidad de Barcelona. Magíster en Psicología Clínica Junguiana, Universidad Mayor, Chile. Docente y supervisora en el Magíster en Arte Terapia, Universidad del Desarrollo y en el Postítulo de Arteterapia de Espaciocrea. Ha diseñado y realizado cursos de actualización de postítulo sobre Creatividad y Arte en Psicoterapia en la FACS, Universidad de Chile. Trabaja como arteterapeuta con adultos y adolescentes en consulta privada y como parte de un equipo multidisciplinar en el tratamiento de conductas adictivas en Santiago. Coautora libro Arte terapia en Chile: Creando puentes hacia el bienestar.

Paula Caballería

Licenciada en diseño y licenciada en pedagogía de arte. Magíster en Gestión de Políticas de gestión en cultura. Durante 10 años fue encargada del área de Educación e Inclusión en el Museo de Artes Visuales. Se desempeña como docente en diferentes universidades, enseñando sobre inclusión, arte y herramientas para la inclusión con enfoque de transformación social, asimismo, en educación y museos. Actualmente es directora ejecutiva de la Fundación CEPA Chile, que desarrolla proyectos de mediación artística para colectivos en riesgo de exclusión.



Andro Montoya

Artista de graffiti y muralismo. Ingeniero en biotecnología molecular y Doctor en biología celular y neurociencias de la Universidad de Chile. Interesado por aspectos biomédicos migra desde la Facultad de Ciencias a la Facultad de Medicina para realizar su memoria de título. Paralelamente, resurge el afán por el dibujo y la pintura, desarrollándose por más de 15 años en el arte urbano del muralismo y graffiti,

Con interés sobre la asociación entre mente y cuerpo, realizó su tesis doctoral en el campo de la neuroinmunología, estudiando fenómenos asociados a la neuroinflamación, donde participa la dopamina, los astrocitos y la microglía.

Convencido de la necesidad de una perspectiva holística sobre la exploración de nuestro ser y el entorno, realiza charlas y talleres, y participa en actividades de divulgación científica uniendo el arte con la ciencia. Andro es director de vinculación científica de la Fundación Arte+Ciencia, y actualmente es docente de la Universidad de Las Américas y de la Universidad Alberto Hurtado.

Paola León

Docente invitada: Neuróloga titulada de en la U. de Chile. Formada en Hospital Roberto del Río. Especialista en Neurología Pediátrica y medicina del sueño, Diplomada en Neuropsicología Infantil (PUC) Parte del equipo de epilepsia de Hospital de la Florida. Certificación ADOS. Docente Facultad de Medicina y del magister en Neurociencias (U. Finis Terrae). Jefa de neurología infantil en Hospital de la Florida y Clínica Vespucio.

PARA TU INSCRIPCIÓN

por favor debes hacer una transferencia a:

Espaciocrea Capacitaciones Arte terapia Limitada

Banco BCI

cuenta corriente: 21778809

RUT: 76.628.619-4

contacto@espaciocrea.cl



monto: \$686.000 (\$980.000 – 30%) (pesos Chilenos) (Pago único para todo el curso)

Para extranjeros

monto: US\$1020 (dólares Americanos)

a depositar en la cuenta PAYPAL: eduardotorresnicolas@gmail.com

Asunto: Diplomado Online en Vivo de Arte Terapia Infanto Juvenil.

Por favor, enviar copia de transferencia al email contacto@espaciocrea.cl

Al tomar cada curso por separado, el Valor es de \$150.000 por curso (\$1.350.000 total)

MAS INFORMACIÓN Y OTROS CURSOS

www.espaciocrea.cl

Atentos a tus consultas, si tienes dudas o deseas más información, escríbenos o llámanos. Te responderemos a la brevedad.

Saludos cordiales,

Eduardo Torres

Director

ESPACIOCREA

Centro de Arte Terapia

Los Dominicos 8630 of. 805

Las Condes, Santiago

contacto@espaciocrea.cl

www.espaciocrea.cl

